

EL ESTANDARTE CATÓLICO

Diario de Tortosa

Moncada, 13, frente al Seminario Conciliar. LA CORRESPONDENCIA. Toda al Director, calle de Buenaire, núm. 8. No se devuelven los originales.

Año VIII

Viernes 5 Agosto 1898

Num 2148

INSTALADO DE LA ORACION
INTENCION PARA AGOSTO
La devoción al Espíritu Santo
Oración cotidiana para este mes
...
Propósito
Pensar frecuentemente en la presencia del Espíritu Santo en las almas que me son queridas.
Máxima cristiana
«Quien se niega a los gustos sucios, breves y torpes, se dispone para los largos, eternos y espirituales.»
(San Agustín.)

Hacemos nuestro el siguiente artículo de nuestro excelente colega La Tradición Navarra de Pamplona:

¿Por qué no somos carlistas?

No somos carlistas; porque bandera dividida es bandera muerta, según la palabra evangélica: Reino dividido, será desolado.
No somos carlistas; por que don Carlos prefiere el número de adeptos a la pureza de los principios de su bandera; como lo demostró, condenando a Nocedal y al «Siglo Futuro», para no desprenderse de Vildósola y de «La Fe».
No somos carlistas; porque, cuando se dividieron los senadores y diputados carlistas en la cuestión del empréstito, don Carlos se calló como un muerto, en vez de dar la razón a la minoría del Congreso, como era de justicia.
No somos carlistas; porque, cuando se habían unido «El Correo Español» y «El Siglo Futuro», después de la última romería, en lugar de imponer silencio a Llauder, que esterbo la beneficiosa concordia con tres artículos empapados de bilis, don Carlos tuvo el grandísimo desacuerdo de llamarle «leal entre los leales».
No somos carlistas; porque en «El Correo Catalán» y en «El Correo Español» constantemente han dominado doctrinas y tendencias marcadamente opuestas, callándose como un muerto el duque de Madrid en punto tan capital, que exigía que hablase recio y alto, no sólo en bien de la España tradicional, sino en interés de su mismo partido.
No somos carlistas; porque

nunca hemos defendido personas, sino doctrinas y los actuales carlistas ponen a don Carlos por encima de la doctrina, como se demostró en las últimas elecciones de la provincia de Guipúzcoa, donde los integristas retiraron en absoluto la candidatura de Nocedal y les ofrecieron todos los distritos menos uno; y los carlistas, en vez de aceptar proposición tan ventajosa en bien de la Religión y de la Patria y de su propia agrupación, prefirieron dar el triunfo a los liberales, antes que votar a un integrista. Y don Carlos no tuvo una palabra de reprobación para tan desatentada conducta.

No somos carlistas; porque los actuales carlistas han llegado a defender en el Congreso el servicio militar obligatorio en el estado normal y ordinario de la nación, doctrina opuesta a las enseñanzas de la Iglesia y a la tradición foral española.

No somos carlistas; porque, aun durante la guerra última carlista, cuando era más conveniente que nunca, don Carlos se manifestó enemigo de los fueros, como lo demostró en un folleto precioso, que nadie se ha atrevido a contestar por ser absolutamente incontestable, nuestro llorado amigo don Jacinto de Maciá de gloriosa y santa memoria.

¿Quiere esto decir que nosotros abriguemos la menor prevención contra alguno o algunos carlistas? De ninguna manera. Solamente significa que amamos a los hombres y extirpamos los errores, siguiendo el precepto de San Agustín y también de la Iglesia católica.

Prohibición del Semanario VIDA NUEVA

El Boletín Eclesiástico de Sevilla publica la siguiente importantísima circular que se leyó en todas las parroquias:
«Ha empezado a publicarse en Madrid un semanario que se intitula Vida Nueva, en cuya redacción figuran escritores ó periodistas muy conocidos, y algunos de renombre, y en el que colaboran sabios y letrados que tienen la reputación de fieles católicos.
Sin embargo, ese periódico en los pocos días que cuenta de existencia ha demostrado tendencias nada tranquilizadoras para los

amantes hijos de la Iglesia, porque ha atacado a las Órdenes religiosas, hermosa creación del espíritu cristiano, a la que son deudoras de grandes servicios la causa de Dios y la causa de los pueblos; ha combatido la autoridad pontificia, centro de unidad y de vida de la sociedad católica, y poder benéfico, tan enemigo del despotismo cesáreo como de los instintos de las muchedumbres anárquicas, y ha sostenido teorías que há muchos siglos fueron objeto de anatema.

No pueden llamar sin duda alguna la atención de nadie en estos tiempos, en que tanto se escribe, y tan poco se respeta por los escritores el dogma y la moral católicos, la aparición de un periódico que nos ocupa, y Nos mismo, persuadidos de que es imposible a los Prelados emitir su juicio sobre cada publicación nueva, que sale a luz, habríamos guardado silencio acerca de esta, contentándonos con recordar las reglas que sobre la lectura de los diarios y revistas periódicas dimos en otra ocasión; si las especiales circunstancias de Vida Nueva no nos obligaran a seguir otro camino.

Porque es fácil que al encontrar entre los redactores ó colaboradores de la citada Revista nombres, que se tuvieron siempre por irrepugnables desde el punto de vista religioso, imaginen algunos que Vida Nueva pueda ser un periódico de criterio literario y científico muy libre y muy amplio, pero de ninguna manera anticatólico; y que sirviéndole de pabellón, que cubra su mercancia, esos nombres, le abran las puertas de su hogar, devoren con fruición sus artículos, y permitan que los lean sus hijos y sus dependientes.

Y como el mal en estos casos, una vez hecho, suele ser irreparable ó punto menos, porque la idea que se introdujo en la cabeza del niño ó el joven, la pasión, que se despertó en su corazón, los horizontes que se abrieron ante sus ojos, frecuentemente se apoderan de su ánimo, de suerte que lo juzgan y lo enloquecen; y como hasta en el adulto y el anciano frecuentemente ejercen las malas doctrinas una influencia funesta, nos ha parecido que debíamos dar a nuestros diocesanos la voz de alerta, para que no lean ni dejen leer a los suyos la Revista Vida Nueva, sino antes le cierren decididamente la entrada en su casa, seguros de que en obrar así cumplirán un deber estrechísimo, que el derecho natural y el divino imponen de consuno a quien se precia de racional y de cristiano.

Deseamos que los Párrocos no se descuiden en dar a conocer estas nuestras advertencias a sus feligreses, exponiéndoles en la forma que su celo les sugiera la grandísima importancia que encierran, sus alcances y hasta su sentido, con lo que se evitarán no leves daños, y entre ellos el pecado que cometen los que se entregan a perniciosas lecturas y las propagan, pecado que

reviste más malicia, de la que vulgarmente se cree.
Sevilla 30 de Julio de 1898.

7 MARCELO, Arzobispo de Sevilla.

LA PRENSA DE MADRID

4 Agosto 98.
El Imparcial califica la llamada a consulta de los prohombres políticos como una nueva habilidad del señor Sagasta.

Añade que lo que el presidente del Consejo de Ministros busca no son consejos sino cómplices y que con su última resolución deja probado que no necesita para nada del concurso de las Cortes ni quiere pulsar la opinión.

Entiende El Liberal que todos los llamados a consulta por el señor Sagasta son igualmente responsables, los unos por haber formado la nube, y los otros por no haber sabido evitar los estragos de la tormenta.

Dejémoslos, dice, que emitan su parecer ante el señor Sagasta y démonos por entendidos sin hacer apreciaciones.

Abstengámonos, termina diciendo, de intervenir en un asunto que por lo visto reviste caracteres de asunto privado.

El País dice que conviene que el Gobierno someta a las Cortes las condiciones de paz sin temor a perturbaciones, porque en estas circunstancias—escribe—ovidamos que somos republicanos para acordarnos solamente que hemos nacido en España.

Recuerda a este efecto el artículo de la Constitución que habla de la necesidad de reunir las Cortes para poder acordar la cesión del territorio.

Recuerda que en la guerra franco-prusiana, Francia trató de la paz en la Asamblea Nacional de Burdeos.

En Francia, termina diciendo, se pudieron reunir las Cortes en plena guerra y estando la multitud del país ocupado por el ejército invasor. ¿Por qué en España no se reúnen?

Ahora, dice El Tiempo, que está próximo el momento en que ha de despejarse la incógnita, creemos más necesaria que nunca la calma y contener la impaciencia que todos sentimos.

Después, con la indispensable reflexión, estudiaremos y aquilataremos los hechos.

El Globo en su artículo dice que ha llegado el momento de la liquidación y que es necesario que acudan a ella para facilitar la cuantía han contribuido a los males que lamentamos, no solo con palabras e ideas, sino si es necesario aceptando las responsabilidades, no rehusándolas con manifiesta cobardía.

DEL DÍA

La prensa alemana

Madrid, 4, 9'40 m.
Dicen de Berlín que el periódico Hamburger Nachrichten arremete contra los norteamericanos y da a Europa la voz de alerta acerca de ellos, haciendo hincapié en las últimas declaraciones de la prensa jingoista de Nueva York.

El citado periódico dice que la actitud actual de los jingoes es una descarada provocación contra la Europa entera, que ésta está en el caso de sofocar.

500.000 pesetas

Madrid, 4, 10'50 m.
El crédito concedido en el Consejo de anoche para los damnificados por la tormenta de Palencia es de 500.000 pesetas.

Las autoridades militares

Madrid, 4, 11'25 m.
Asegúrase que en el Consejo de ministros que hoy debe reunirse se acordará la forma en que el señor Sagasta consultará la opinión de los capitanes generales, exgenerales en jefe del ejército de Cuba y prohombres de la política, acerca de las circunstancias actuales.

La escuadra inglesa

Madrid, 4, 12'10 t.
Telegrafian de Gibraltar que ayer entró en aquel puerto la primera división de la escuadra inglesa del Mediterráneo, compuesta de ocho acorazados, seis cruceros, seis destroyers y un aviso.

Los presidentes de las Cámaras

Madrid, 4, 12'35 t.
En el tren-correo de Galicia llegaron anoche los presidentes de las Cámaras señores Montero Ríos y marqués de la Vega de Armijo a quienes esperaban en la estación algunos de sus amigos más íntimos.

Poco después de su llegada a la Corte fueron visitados por el señor duque de Sotomayor, quien en nombre de S. M., les dió la bienvenida.

Bastante tarde ya, cerca de la una de la madrugada, los ministros de Estado y de Ultramar llegaban al domicilio del marqués de la Vega de Armijo con quien conferenciaron detenidamente.

El objeto de esta conferencia no fué otro que dar cuenta al presidente del Congreso de cuanto hasta el presente se ha hecho con las negociaciones entabladas para llegar a la paz con los Estados Unidos.

El marqués de la Vega de Armijo examinó las bases que fijan los ministros de Mac-Kinley, así como la primera contestación dada por el Gobierno, y asegúrase que manifestó a los señores duque de Almodóvar del Río y Romero Girón, que en su conferencia con el señor Sagasta aconsejará lo que le dicte su conciencia y que en principio, y por lo que conoce de las gestiones,

aprecia la cuestión de igual mane- ra que el Gobierno.

Consejo de ministros

Madrid, 4, 1'35 t.

Aunque, naturalmente, los ministros se han mostrado reservados á la salida de Palacio, podemos asegurar que el Consejo celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. la Reina ha tenido excepcional importancia, toda vez que en esta reunión se ha planteado ante S. M. el problema de las negociaciones para la paz.

Este importantísimo extremo ha ocupado toda la atención del Consejo y á él se ha concretado el extenso discurso-resumen del señor Sagasta.

El jefe del Gobierno ha empezado haciendo sucinta historia de las circunstancias que movieron al Gabinete á solicitar de Norte América las bases para la paz.

El Sr. Sagasta no omitió ninguna de aquellas circunstancias recordando con sentidas frases los descalabros sufridos, los estériles sacrificios de nuestros heroicos soldados, la pérdida de nuestra escuadra, la angustiosa situación del Tesoro y, finalmente, la imposibilidad de proseguir una guerra colonial sin buques para reforzar nuestros ejércitos y para aprovisionarlos de víveres y de municiones.

Expuestas las causas que impulsaron al Gobierno á solicitar la paz cuando quedaba demostrado el valor de nuestra marina y de nuestro ejército y á cubierto la honra nacional, el señor Sagasta expuso todos los trámites y permenores de las negociaciones entabladas, haciendo presente que considera en estos momentos más precisos que nunca que el Gobierno esté revestido de toda confianza por lo mismo que las circunstancias son difíciles.

También expuso el señor Sagasta su pensamiento al consultar á los jefes de los partidos de oposición y á los prohombres tanto militares como civiles.

Después ocupóse en la cuestión de orden público, asegurando que no hay temores de que pueda alterarse; pero que la actitud en que se manifiestan determinados elementos obliga al Gobierno á ejercer una activa vigilancia y á adoptar medidas extraordinarias bien á su pesar.

Hasta aquí llegan nuestros informes, que en caso de obtener nuevas noticias, ampliaremos oportunamente.

DE CUBA

Madrid, 4, 9'55 m.

Habana, 3.—El batallón de Saboya batió á una numerosa partida de rebeldes en Matanzas; el combate duró dos horas cerca de Monte Verde.

El enemigo fué desalojado de sus posiciones después de varias cargas á la bayoneta, sufriendo muchas bajas, entre ellas el titulado comandante Jarel.

Nosotros tuvimos dos muertos y catorce heridos.

Regresaron ayer á Santiago de Cuba los comisionados españoles encargados de recoger las familias y los equipajes de los jefes y oficiales de la columna Escario.

Madrid, 4, 11'5 m.

Telegrafían de Washington que se han celebrado en la ige-

sia de Annapolis unos funerales en sufragio de las almas de los marinos españoles muertos en Santiago de Cuba, habiendo asistido á dicho acto el almirante Cervera y los demás españoles prisioneros.

En el ejército del general Shafter se han registrado 667 invasiones de fiebre amarilla y 15 defunciones.

Tan luego como se firmó el tratado de paz con España, el general Lée, al frente del 7.º cuerpo de ejército, irá á Cuba, con objeto de guarnecer las principales poblaciones de la isla.

De Filipinas

Madrid, 4, 9'25 m.

Un telegrama oficial recibido de Ilo-Ilo publica algunas noticias de Manila que alcanzan hasta el 15 de Julio y por tanto son ya conocidas.

Añádese que las corporaciones, principales é importantes personalidades de las Visayas se han presentado al general Ríos, manifestando su adhesión al Trono, con motivo del Santo de S. M. la Reina Regente.

Se activan las operaciones en Cebu, y en Ilo-Ilo hubo un combate sin importancia.

Las tripulaciones de los buques utilizados para mantener las comunicaciones se niegan á navegar.

La tripulación del *Brutus* se marchó á la insurrección.

Han sido batidas las partidas que se levantaron en Camarines.

En las provincias del Norte ha sido dominada la insurrección.

Un vapor inglés, que lleva á bordo gran número de tagalos y un cargamento de armas, recorre las costas de las Visayas.

Los habitantes de Leyte rechazaron un desembarco.

En las Visayas y en Mindanao reina buen espíritu en favor de España.

Madrid, 4, 1'15 t.

Un telegrama de Nueva York dice que la mayoría de los senadores han expresado al presidente mister Mac Kinley su deseo de que se conceda á las islas Filipinas la autonomía y la constitución prometida por el general Primo de Rivera en el tratado de paz de Biac-na-bató.

También piden los senadores que se destruya el imperio de los frailes en el Archipiélago y que se desamortien sus bienes, aunque á esto se oponga, como es de presumir, el Vaticano.

BARATURA VERDAD

EN LA SOMBRERERÍA 'LA ECONOMICA'

— DE — ANTONIO DELSORS Ciudad, 3, TORTOSA

El dueño de este establecimiento, ofrece al público en general, un gran surtido de sombreros de las mejores clases y alta novedad, procedentes de las más acreditadas fábricas del país y extranjeras, á precios sumamente baratos.

Sombreros de paja en blanco y colores varios, sombreros de castor y confortables, lo mismo que un variadísimo surtido en gorras de todas clases y formas.

Visitad dicha casa y quedareis convencidos de que es la que vende más barato.

Se admiten toda clase de composuras. No equivocarse.

CIUDAD, 3, TORTOSA

Traslado

La Tienda de Mercería Paquetería y Quincalla

— DE — MANUEL MONFORT

que tenía establecida en la Plaza de la Fuente, núm. 5, se ha trasladado á la misma Plaza de la Fuente núm. 2, ó sea en el porche del frente á la casa que anteriormente ocupaba, cuyo nuevo local tiene dos puertas en la Plaza de la Constitución.

La mayor capacidad del local permite ofrecer á sus favorecedores el Sr. Monfort, mayor y abundante surtido y á muy limitados precios, todos los artículos á que se ha dedicado en el ramo de Mercería, Paquetería y Quincalla, teniendo á más constantemente un gran surtido de paraguas, sombrillas, bastones, abanicos, juguetes, maletas, bolsas para viaje y para colegio, todo lo concerniente al ramo de cestería, telares bordar, perfumería, plumeros, almohadones para puntas, hules, artículos de punto, etc., etc.

Los Sres. Sacerdotes encontrarán un gran surtido de artículos religiosos, á los que con preferencia viene de muchos años dedicándose la casa, como son Rosarios, Crucifijos, Medallas de todas clases, y las propias para el Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Archicofradía Teresiana y demás Asociaciones.

Imágenes carton-madera de todas clases y tamaños, con privilegio para ser bendecidas é indulgenciadas.

Objetos de iglesia y servicio de mesa de metal blanco (Plata Meneses) y bronce-oro de la acreditada casa Meneses, como son Cálices, Copones, Candeleros, Cruces, Lámparas, Incensarios, Crismeras, Sacras, Vinageras, Palmatorias, etcótera, etc.

CRÓNICA

Lo que permite la censura

Desde que se suspendieron las garantías constitucionales y se estableció para la prensa la previa censura, se prohíbe á los periodistas escribir de todo lo que vaya contra las instituciones, el ejército y el orden público.

Y efectivamente, los encargados de la censura cumplen con su deber con toda escrupulosidad, y en los periódicos no salen más noticias ni más artículos que los que son publicables según el criterio del Gobierno.

Pero sucede que en medio de tantas trabas como impiden á la prensa expresar sus pensamientos sobre infinidad de cuestiones, lo único lícito es atacar las cosas sagradas, escribir contra la Religión, soliviantar al pueblo contra las Ordenes religiosas; y esto se puede hacer y se hace permitido por la previa

censura, con virulencia atroz que ha recrudecido tan espantosamente de algunos días acá, en razón de la mayor tirantez de las leyes de represión de la prensa.

Esto se llama echar los cristianos á las fieras.

Camino de la derrota y de la ignominia

No todos los pueblos con sus autoridades, se hacen cargo de las presentes tristes circunstancias, y celebran sus fiestas patronales sin omitir los festejos y regocijos profanos, divirtiéndose mientras nuestros hermanos prosiguen con heroísmo las sangrientas luchas que sostenemos en defensa de la Patria.

En esto, como en las cuestiones coloniales é internacionales, la masonería, por medio del liberalismo católico y no católico, triunfa en toda la línea. La que en día no lejano fué católica España, ha entrado resueltamente en las vías del progreso, del liberalismo y de la moderna civilización; por eso, cuando la Patria exangüe está en la agonía, se divierte oficialmente, y hombres y mujeres extranjerizados hacen del templo, del paseo y del teatro, escenario de sus exhibiciones, y el luto y la miseria del pueblo son escarnecidos diariamente por lujosos trenes, costosos tocados, fastuosas indumentaria y sibaríticas fiestas. Solo á la carne riude onjto esta generación perversa y corrompida contra la que se levantará Ninive en el día de la justicia.

Patriotas cantantes, danzantes y toreros, tocáis los funestos resultados de vuestra incalificable conducta, y persistis en ella: sepan Ejército, Marina y pueblo, que vosotros labráis su ruina, y conozcan las clases todas que vuestro reto satánico lanzado al cielo, atrae sobre nuestra patria todas las calamidades.

Una elevada autoridad, al referir el desastroso fin de la escuadra de Cervera, epilógaba su relato con estas frases amarguísimas: *Todo, absolutamente todo, está perdido. En España, los malos somos ya más que los buenos, y Dios, justamente enojado, nos azota terriblemente.*

Si así opinan autoridades, ¿por qué no se hace penitencia pública?

Camino del triunfo

Leemos en *El Correo de Valencia*:

"En la iglesia del Temple se ha celebrado esta mañana á las siete y media una solemne misa de *Requiem* por el eterno descanso de los muertos en las campañas de Cuba y Filipinas, como complemento de la novena en honor del apóstol Santiago, que terminó ayer.

La concurrencia ha sido numerosísima, viéndose nutrida representación del elemento militar y muchas familias de los que vertieron su sangre por la patria en las Antillas y en el archipiélago magallánico."

Leemos en otro colega valenciano:

"El Ayuntamiento de Sueca ha acordado suprimir todas las fiestas profanas que en esta época se celebraban y dar á las religiosas el carácter de rogativas.

¡Bien por el Ayuntamiento de Sueca."

No cesemos en nuestra acción y penitencia para sacarnos al ominoso yugo satánico que nos cubre de ignominia.

Violetas

Con este título ha dado á luz libro el conocido literato tortosino D. Ramón Vergés Pauli, en el que ha recopilado las poesías que se publicaban en el *Correo de Tortosa Ilustrada*, *La Verdad* y *Tortosa Ilustrada*.

El ex-Director de *La Esperanza* ha confirmado en esta su obra, la reputación poética que tiene conquistada.

Agradecemos al Sr. Vergés ejemplar que se ha dignado darnos como testimonio de consideración y obsequio de amistad.

Para que el público pueda adquirir con más facilidad la obra se ha puesto á la venta al precio de 4 reales, en la librería de D. José M.ª Bernis, en la imprenta de D. Emilio Cantero, que la editado con verdadero arte, y en casa del autor.

La cuestión del pan

Gracias á las activas gestiones practicadas por el Alcalde de esta ciudad, dignamente secundado por la Comisión correspondiente, háse logrado, por fin obtener, en beneficio del vecindario y especialmente de las clases necesitadas, una rebaja en el precio del pan, que en el sucesivo se expenderá á los precios que á continuación expresamos, según nota que se nos ha facilitado por la Alcaldía:

- D. Tomás Gombau, 2.º, 4.º pesetas la arroba.
- D. Francisco Baiges, 1.º, 4.º 2.º, 4.40 id. id.
- D. Juan Pallarés, 1.º, 5.º, 2.º, 4.50 id. id.
- D. José Vallés, 1.º, 4.º 75, 2.º, 4.40 id. id.
- D. Francisco Subirats, 2.º, 4.40 id. id.
- D. Miguel Domenech, 1.º, 5.º, 2.º, 4.50 id. id.
- D. Enrique Gens, 2.º, 4.40 id. id.
- D. Enrique Pino, 2.º, 4.º id. id.
- D. Juan Tallada, 2.º, 4.º id. id.
- D. Francisco Raga, 1.º, 5.º, 2.º, 4.50 id. id.
- D. Ramón Raga, 1.º, 5.º, 2.º, 4.50 id. id.
- D. Jacinto Estrada, 1.º, 4.80, 2.º, 4.40 id. id.
- D. José Giralt, 2.º, 4.º id. id.
- D. Joaquin Gelón, 2.º, 4.50 id. id.
- D. Martin Fabregat, 2.º, 4.40 id. id.
- D. Mariano Bel, 2.º, 4.50 id. id.
- D. Esteban Mulet, 2.º, 4.40 id. id.

Mucho celebramos el éxito obtenido por el Sr. Alcalde en sus gestiones, y esperamos confiadamente que no dejará de manejar el asunto, procurando evitar en lo sucesivo cualquier alza injustificada que venga á alterar los actuales precios.

Magistrados

La Gaceta de anteyer publica los Reales Decretos jubilando á D. Cayetano de los Reyes Gorrís, magistrado de Tarragona; y trasladando á esta Audiencia á D. Joaquin Soler y Catalá, magistrado de Alicante.

UNA ENCÍCLICA

A título de información única, publicamos el siguiente telegrama que ayer tarde transmiten de Madrid las Agencias periodísticas:
Confirmase que S. S. León XIII dirigirá en breve una encíclica al clero español excitándole se mantenga adicto á la Reina y á la dinastía actual.

Alcalde ausente

Se ha hecho cargo de la Alcaldía, por ausencia del Sr. Kies, el primer teniente D. Juan Curto.

Sagrada Congregación del Índice

El Cardenal Prefecto de esta Sagrada Congregación, ha nombrado una comisión especial encargada de revisar todas las obras condenadas por aquélla desde hace 300 años. Sobre el catálogo del Índice se hará un trabajo análogo al que hizo Pío IX, limitando el número de censuras de la Sagrada congregación de Ritos, revisando los decretos emitidos desde su fundación.

Turquia y el Vaticano

Notorios son los propósitos que el gabinete de Constantinopla ha tenido de crear una embajada otomana cerca del Vaticano, y la voluntad claramente manifestada por el Emperador de Alemania de que tales deseos alcanzaran debido cumplimiento. Pues bien, parece ser que, en vista de la acogida obtenida por las pretensiones del Sultán, tanto en París como en San Petersburgo, la curia romana, dispuesta siempre á secundar los proyectos de Constantinopla, se encuentra obligada á aplazar las negociaciones hasta tanto que se obtienen los obstáculos creados por las cancillerías rusa y francesa. Criminal política la que supedita el bien de la religión y los intereses de la Iglesia á las miras egoístas encaminadas á satisfacer la ambición probablemente no de un pueblo, sino de un Gobierno, y acaso de un canciller.

De Villarreal

El miércoles llegó á esta población el Rdo. P. Fr. Jerónimo Aguillo Lopez de Turiso, Provincial de los franciscanos de Cataluña. Acompañabanle los Rdos. PP. Riera, Boronat y Medina. Permanecerá en el convento de este pueblo algunos días. Bienvenido sea.
El jueves festividad de Santo Domingo la Rda. Comunidad de Dominicas honró á su Santo Fundador con solemnes cultos. Cantaron las religiosas una muy devota misa á canto figurado y oficiaron en la misa el P. Fr. Mi-

guel Grau, Guardian de los franciscanos de este convento, asistido de los PP. Medina y Llop, como diácono y subdiácono respectivamente.

La oración sagrada estuvo á cargo del joven coadjutor de esta Parroquia Rdo. D. Manuel Ferreres. En arrebatadores párrafos nos demostró la caridad de Santo Domingo, fijándose en los hechos de la vida de tan grande Santo.

Más Cafrerías

En la tarde del día 1.º del actual, tuvo conocimiento el Cabo de municipales que en el huerto del Sr. Marqués de Alós, partida de Pimpí, estaban dos niños atados en el tronco de un árbol; en seguida ordenó al guardia municipal Sr. Vero que se personase en dicho huerto, y en efecto encontró atados en el tronco de un árbol á los niños Francisco Benaignes Pallarés y Manuel Montesó Martí.

Desató en el acto á los referidos niños, quienes manifestaron que despues de haberles dado varios golpes fueron atados por el hijo del ortelano Joaquin Subirats Martines, Pedro Mascarell Beltran y Joaquin Miró Sabaté, que el haberles castigado de este modo era por haber entrado en el huerto.

El hecho ha sido denunciado al Sr. Juez de Instrucción.

Temporales

Zaragoza, 4, 5'38 t. Esta madrugada se desencadenó una horrosa tormenta en el término municipal de Suera, inundando extensos terrenos y causando grandes desperfectos en la línea férrea, de Barcelona, en una extensión de más de tres kilómetros.

Se ha interrumpido la circulación de trenes hasta las nueve de la mañana, que no sin grandes trabajos se ha podido restablecer. Por fortuna no hay que registrar desgracias personales. Las pérdidas materiales son enormes.

Carcel de Nules

Actualmente existen en las cárceles del partido de Nules á disposición de varias autoridades, 22 presos.

A los cazadores

En el gobierno civil se ha recibido la orden para no expedir licencias de caza ni de uso de armas, mientras dure la suspensión de las garantías constitucionales.

Condecorado

El martes firmó la reina el Real decreto concediéndole la encomienda de Isabel la Católica al abogado y rico propietario de Nules don Pedro Alcazar.

Socorro de la Alcaldía

De fondos municipales ha sido costeado el viaje á Barcelona de un honrado industrial, enfermo del cancer, que va á la expresada capital á sufrir una operación.

Tren de baños

Ayer, en el tren especial de baños, salieron de esta ciudad, en dirección á las playas de Ampolla, 9 pasajeros en segunda y 199 en tercera clase.

Sospechosos

Por el Cabo de municipales Sr. Benaignes, fueron ayer detenidos algunos sujetos que inspiraban sospechas.

Eran procedentes de Barcelona. Por orden del Sr. Alcalde fueron expulsados de la ciudad.

Carencia de pescado

Los pescadores de las poblaciones de Ampolla, Ametlla, San Carlos de la Rápita y Hospitalet, se quejan estos días, del poco pescado que extraen del mar.

Fallecidos en Cuba

Han fallecido en Cuba los siguientes soldados de aquel ejército, hijos de la provincia de Castellón: Joaquin Sebastián Marcos, de Altura, soldado de Almansa en Güines (Habana) y Miguel Soriano Martín, de Soneja, soldado de la Habana en Mariano.

Baltasar Safon Edo, de Vistabella, soldado de Otumba, en San José de las Lajas (Habana). José Traver Casanova, de Benlloch, soldado de Almansa, en la Habana.

Manuel Albalate Villano, de Zucaina, soldado de Almansa, en Guines (Habana).

José Ali Pastor, de Benlloch, soldado de Isabel la Católica en Manzanillo (Santiago).

José Beltran Sala, de Vinaroz, soldado de Guadalajara, en la Habana.

Húngaros

Vuelve á circular por nuestras calles una cuadrilla de asquerosos húngaros exhibiendo algunas alimañas amaestradas.

Explosivos

Parece que estos días estan dando una buena batida los Inspectores de la «Unión Española de Explosivos», pues en Villafamés se han hecho varias aprehensiones.

También en la carretera de Adzaneta se aprehendió una buena cantidad al contratista y además hubo aprehensiones en las canteras de Borriol y del puerto de Castellón.

Monumento á Bismarck

Telegrafian de Berlín que el Emperador Guillermo, rindiendo un nuevo tributo á la memoria del ilustre ex-canciller Bismarck, ha ofrecido costear un monumento al eminente estadista alemán.

Acusado de robo

En el gobierno civil de la provincia se ha recibido el siguiente telegrama:

Subsecretario Gobernación á gobernador. Srvase U. S. disponer se proceda á la detención preventiva del llamado Juan Krivon, cajero de la caja de ahorros de huérfanos de Orad (Hungría), acusado del robo de 259.400 florines.

Las señas son, 40 años, estatura 176 centímetros, delgado, ojos azules, barba afeitada, cabello y bigote rubio, anda encorvado, su fisonomía enfermiza y usa anteojos muy fuertes y traje oscuro á cuadros negros.

El Médico oculista

JUAN JOSÉ GUGALA

GARANTIZA las operaciones de los OJOS, de lo contrario NO COBRARÁ HONORARIOS.

Opera las cataratas en tres minutos y sin dolor.

Tortosa, Cambios (calle del Puente) 3, principal.

CALZADO PARA VERANO - Zapatería Moreso. CALZADO DE COLOR Zapatería Moreso

En el Ebro

Las aguas del Ebro, á consecuencia sin duda de que la tormenta de anteayer alcanzó su cuenca superior, han experimentado un ligero ascenso en su caudal.

Maestro

La Junta de Instrucción pública anuncia el nombramiento de maestro de la escuela pública superior de niños de Tortosa á favor de don Antonio Gilabert Sol.

CONSULTA del Doctor Sabaté

DIFTERIA

(MAL BLANCH) CRUP

La angina que acompaña á la escarlatina se convierte con frecuencia en difteria, por lo cual en casos de duda debe emplearse el suero puro y fresco de la consulta del propio

DOCTOR SABATE, ESPECIALISTA EN PARTOS, MUJERES Y NIÑOS.

TORTOSA. - Angel, 16, pral.

SECCIÓN DE CULTOS

Día 6

Rosario de la Santa Cinta á las siete y media de la tarde.

Las Rdas. Madres Clarisas conmemorarán la fiesta de la Transfiguración del Señor, celebrando á las 7 y media solemne Misa cantada con exposición de S. D. M.

Ultimas noticias

Madrid, 5, 2 m.

Una carta

El Heraldo publica una carta de don Manuel del Palacio en la cual este señor se lamenta de que haya sido declarado cesante por haber desatendido recomendaciones del duque de Almodóvar.

De acuerdo

Los ministeriales afirman que todos los políticos que han sido consultados por el gobierno se hallan de acuerdo en reconocer la necesidad de que se pida la paz.

Romero Robledo

El señor Romero Robledo ha conferenciado con el señor Sagasta de 7 á 8 de la noche.

Al entrar en la Presidencia ha dicho á los periodistas que siempre ha sido partidario de la guerra.

Ha aconsejado al señor Sagasta que abandone el poder en manos más enérgicas que continúen la guerra y sustituyan la funesta política que actualmente se sigue.

Se prorroga el plazo

Londres, 4. - El periódico The Times cree que las negociaciones de paz entre España y la República de los Estados Unidos durarán mucho tiempo, pues hay puntos en los cuales es muy difícil se llegue á un acuerdo.

Telegramas de Puerto Rico

Madrid, 5, 3 m.

En los ministerios de Ultramar y de Guerra se han recibido dos despachos del general Macías dando cuenta de la situación de Puerto Rico.

Los voluntarios se desorganizan y abandonan sus puestos, dejando las armas.

En la actualidad solo quedan fieles á la disciplina una tercera parte de los voluntarios.

Dice asimismo el general Macías que ha aparecido una partida rebelde en San Germán que ha sido disuelta por nuestras fuerzas.

Estas se han apoderado de casi todo el armamento que obraba en poder del enemigo.

El general Macías ha hecho situar en Bayamo tres guerrillas para que hagan frente á los yanquis, quienes se han apoderado de Arroyo.

Han desembarcado más tropas norteamericanas en la mencionada población.

Pídase prospecto en la Farmacia de Bernardo Matheu

Cherta (Tarragona) que tiene la exclusiva para la preparación de los medicamentos de dicho tratamiento.

DEPOSITOS AL POR MAYOR en Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y en casa del Sr. Matheu en Cherta.

De venta en las farmacias acreditadas. En Tortosa: Farmacia de F. Calleja.

MAL DE ESTOMAGO

Su curacion radical por crónica que sea, con el método del Dr. Carbonell; el más racional y científico conocido hasta el día, de seguros efectos, garantizados por las muchas curaciones, efectuadas en casos crónicos y rebeldes á todo tratamiento.

Establecimiento tipográfico

Se imprimen toda clase de trabajos, á una ó más tintas, con la mayor perfección y con la posible economía.

VOLTES-LLASAT

Calle de Meneada, núm. 13, frente al Seminario Conciliar

Librería de Voltes

ANGEL, 7, TORTOSA

DEVOCIONARIOS

Desde los más sencillos á los de mayor lujo. Inmenso surtido de estampas, libros, recuerdos y otros objetos propios para regalo.

Corresponsal

de «La Lectura Dominical», «Mensajero del Corazón de Jesús», «La Semana Católica» (de Madrid), «La Revista Popular» y demás publicaciones religiosas y de propaganda católica.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZA MIL PESTAS

al que presenta Capulinas de sándalo meyer que las del Dr. Piza de Barcelona, y que ofrecen más provecho y reficaciamen...



NO FIAR EN DEBILIDADES...

Alcalde presidente... Sagrada Congregación... El Cardenal Prefecto de esta...

Temporales... El hecho ha sido denunciado... Han fallecido en Cuba...

De Villarreal... El miércoles llegó á esta po... blación el Rmo. P. Fr. Jeróni...

MANUEL PANISELLO

Única casa dedicada al arreglo y decorado de salones. Inmenso surtido de transparentes

Depósito de muebles DE TODAS CLASES. Meneada 16, y Carmen 10 TORTOSA

Talleres de ebanistería, carpintería y tapicería. CARMEN 3 y 7

Se construyen toda clase de muebles á gusto del comprador. — Asimismo se confeccionan cortinajes, pavellones, portiers, etc. de todas hechuras y estilos. — Se montan tiendas y despachos de lujo. — Especialidad en reclinatorios para orar. — NOTA: se construyen tambien toda clase de muebles tapizados de fantasia; pues para este objeto tenemos un oficial tapicero procedente de los mejores talleres de París y Barcelona. — Precios baratísimos.